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Especial Rio+20  

Fibria participa do Seminário de Lideranças Empresa riais  

Aires Galhardo, diretor Florestal da Fibria, é um dos palestrantes do painel sobre Tecnologias para 
Sustentabilidade no Seminário de Lideranças Empresariais, promovido pelas Federações das Indústrias 
dos Estados de São Paulo e do Rio de Janeiro (Fiesp e Firjan). O evento, realizado hoje (20/6) no Espaço 
Forte de Copacabana, no Rio de Janeiro, tem como objetivo debater o papel do setor empresarial diante 
dos desafios abordados na Rio+20. Clique aqui para assistir a transmissão ao vivo do painel a partir das 
16h.  

Penido fala de sustentabilidade para 'Valor Econômi co'  

Em entrevista ao jornal Valor Econômico, José Luciano Penido, presidente do Conselho de Administração 
da Fibria, se mostrou otimista com a situação da sustentabilidade no Brasil. Segundo ele, "se em 2000 
tínhamos uma mão-cheia de empresários entendendo e praticando os conceitos de sustentabilidade, era 
muito. Hoje, a sociedade se qualificou nesses temas e as escolas de liderança estão educando os 
quadros que se formaram em décadas passadas". A reportagem completa está no caderno especial 
Rio+20 da edição do dia 15/6 do jornal e também na versão on-line para assinantes.  

Iniciativa da Fibria é apresentada na Rio+20  

Durante a Mesa-Redonda da WWF sobre agricultura familiar, no dia 18/6, o professor doutor Paulo 
Kageyama, da Escola Superior de Agricultura Luiz Queiroz (Esalq-USP), apresentou exemplo de 
fortalecimento da agricultura familiar por meio da certificação socioambiental. Ele também destacou a 
importância do projeto "Assentamentos Sustentáveis com Agroflorestas", parceria entre o governo da 
Bahia, a Esalq, o Movimento dos Trabalhadores Sem-terra (MST) e a Fibria.  

Papel da indústria florestal é tema de debate  

A importância do uso múltiplo da madeira foi um dos temas de destaque no seminário "Forests: the Heart 
of a Green Economy" (Florestas: o coração da economia verde), evento paralelo à Rio+20, em 18/6. 
Participantes ressaltaram a necessidade do investimento em novas tecnologias para que a madeira seja 
amplamente utilizada também pelas indústrias automobilística, química, farmacêutica e alimentícia. "São 
inúmeras as possibilidades que, em um futuro próximo, farão parte do nosso dia a dia. Apesar de ter 
nascido no início da cadeia produtiva, na floresta, a indústria florestal tem enorme componente de 
tecnologia", afirmou José Luciano Penido, presidente do Conselho de Administração da Fibria e um dos 
palestrantes do dia. O evento foi promovido pela Organização das Nações Unidas para Agricultura e 
Alimentação (FAO), em parceria com o International Council of Forest and Paper Associations (ICFPA) e a 
Associação Brasileira de Celulose e Papel (Bracelpa).  

Diálogo Florestal lança publicação na Rio+20  

Durante o seminário Forests: the Heart of a Green Economy, foi lançado o quarto volume da série 
Cadernos do Diálogo. A publicação aborda as relações entre biodiversidade e a atividade de silvicultura, e 
foi desenvolvida por Claudio Pádua e Rafael Chiaravalloti, pesquisadores do Instituto de Pesquisas 
Ecológicas (Ipê). A edição inclui um capítulo sobre projetos conduzidos por instituições que participam do 
Diálogo Florestal - iniciativa que facilita a interação entre empresas do setor de base florestal e 
organizações ambientalistas. Clique aqui para saber mais. 



  

Setor florestal em debate no Rio+20 Business Day  

As soluções da indústria florestal para um mundo sustentável estiveram entre os temas do evento que 
reuniu ontem (19/6) representantes de empresas, governos e ONGs em painéis que contribuirão com os 
debates finais da Rio+20. Na abertura do encontro organizado pelo World Business Council for 
Sustainable Development (WBCSD), pela International Chamber of Commerce (ICC), pelo Pacto Global 
das Nações Unidas e apoiado pela Fibria, o presidente do Conselho de administração da empresa, José 
Luciano Penido, falou sobre a maximização do uso da madeira e o potencial da biotecnologia no setor. No 
painel sobre florestas, o presidente da empresa, Marcelo Castelli, falou em nome da Bracelpa sobre 
economia baseada na floresta, que consiste no fornecimento de fibras para usos múltiplos e no papel das 
florestas na mitigação das mudanças climáticas.  

Você sabia...  

...que cerca de 2 mil membros da sociedade civil participaram da reunião dos Diálogos para o 
Desenvolvimento Sustentável sobre Florestas? No encontro, elegeram a proposta "Promover ciência, 
tecnologia, inovação e conhecimento tradicional como forma de enfrentar o principal desafio das florestas: 
torná-las produtivas sem destruí-las" para ser apresentada aos Chefes de Estado e de governo, durante o 
Segmento Alto Nível da Rio+20, que tem início hoje (20/6). 

 


